



► PLENO DE CORTES

# Herrera avanza que las tasas universitarias seguirán congeladas

El presidente de la Junta insiste en que no bajarán hasta que no se consolide el escenario de crecimiento económico, mientras el socialista Luis Tudanca reclama que sea el próximo curso

• Juan Vicente Herrera rechaza que las tasas académicas motiven la marcha de universitarios porque «vienen más de los que se van», aunque no ofreció el saldo favorable.

SPC / VALLADOLID

El presidente de la Junta de Castilla y León, Juan Vicente Herrera, anunció ayer que las tasas universitarias de la Comunidad permanecerán congeladas el próximo curso, igual que en los últimos años, tras lo que garantizó que bajarán y se equiparán a la media de España cuando «la economía lo permita».

En la primera sesión de control del año, el portavoz socialista, Luis Tudanca, preguntó al presidente por el momento en que bajará las tasas universitarias y reclamó que sea en los presupuestos que va a presentar para este año, dado que son las terceras más elevadas de todo el territorio nacional.

Tudanca, tras calificar de «mala noticia» lo escuchado, argumentó que las decisiones de la Junta tienen consecuencias, apuntó a un informe de los sindicatos relativo a que la mitad de los universitarios de 2010 está fuera de la Comunidad y subrayó los 13.000 perdidos en cinco años mientras las privadas han ganado 5.000 alumnos.

Herrera rechazó que el precio de las tasas sea una causa de la pérdida de universitarios porque se reciben más alumnos de los que se van, aunque no precisó el saldo favorable, y recordó que la Comunidad es la segunda de España con más jóvenes en las universidades.

Asimismo, el presidente criticó que se acuda al «mantra» de que Castilla y León cuenta con las tasas académicas más caras, para recordar que es la séptima según el informe de la Fundación de Conocimiento y Desarrollo y sólo ocupa el tercer puesto en la primera matrícula de grado. «Ganan alumnos la privada, enhorabuena», afeó.



Juan Vicente Herrera se enfrentó a su primera sesión de control del año en el pleno de las Cortes. / LETICIA PÉREZ (ICAL)

«La accesibilidad de los jóvenes a la universidad está garantizada», aseveró el presidente, que subrayó que Castilla y León es la segunda autonomía con más jóvenes en las aulas universitarias, con un 37 por ciento. A ello, unió que el 55 por ciento no paga nada por la matrícula, aunque reconoció el sacrificio de las familias desde el curso 2012-2013 cuando se acordó la subida de las mismas, según informa Ical.

Entre los datos aportados, indicó que el 45 por ciento restante paga entre el 15 y 20 por ciento del precio real de la matrícula y concluyó que el sistema universitario de Castilla y León es sostenible -12 millones de endeudamiento- y además tiene calidad. Herrera primó la sostenibilidad financiera sobre una reducción de las tasas.

Sin embargo, el presidente expresó el compromiso con la comunidad universitaria de que cuando se afiance el escenario económico se bajarán las tasas.



**Expulsados del hemicycle.** La presidenta de las Cortes, Silvia Clemente, desalojó a un grupo de vecinos contrarios a la instalación de una mina de uranio en Retortillo (Salamanca) que se encontraban en la tribuna de invitados del Hemicycle, después de que éstos sacaran camisetas y pancartas, al tiempo que gritaron «no a la mina, sí a la vida». Esta situación, que interrumpió la intervención del presidente de la Junta, provocó que Clemente pidiera que se les desalojase del Parlamento ante la imposibilidad de utilizar esa tribuna para «manifestar posiciones» y tras reclamar «respeto». / FOTO: ICAL

## OPOSICIONES.

El consejero de Sanidad, Antonio Sáez, insistió en que ni puede, ni debe, ni quiere intervenir en los tribunales de las oposiciones porque son sus miembros los que tienen que tomar sus decisiones, en referencia a las denuncias en las preguntas de las pruebas de médicos especialistas de medicina interna. La procuradora de Podemos Isabel Muñoz cargó, en su pregunta al consejero, sobre la «endogamia y caciquismo» de los miembros de los tribunales.

## REGADÍOS.

La Junta adjudicará «kestos días» obras en la zona de los regadíos de Payuelos para actuar sobre 30.000 hectáreas, que supondrán una inversión de 20 millones. Para ello, la portavoz y consejera de Agricultura y Ganadería, Milagros Marcos, explicó que los servicios técnicos estudian más de 30 ofertas de empresas sobre esta licitación, que según recordó el socialista Juan Luis Cepa, cerró el periodo de presentación de propuestas en agosto de 2016.

## FARMACIAS RURALES.

La Consejería de Sanidad ayuda económicamente al 15 por ciento de las oficinas de farmacia de Castilla y León con el fin de garantizar su pervivencia, principalmente las instaladas en el medio rural. «Sobre el riesgo de la desaparición de servicios, el mayor problema es la viabilidad económica de las farmacias», reiteró el consejero de Sanidad, Antonio Sáez, quien informó de que la Comunidad es, tras Navarra, la que cuenta con mayor despliegue de estas oficinas en el territorio.

## BRECHA SALARIAL.

El consejero de Empleo, Carlos Fernández Carriedo, admitió ayer que la brecha salarial que sufren las mujeres puede mejorar y consideró que la celebración hoy del Día Europeo por la Igualdad Salarial es un «cacicate» para avanzar en esta cuestión. En la respuesta oral a la pregunta del socialista Óscar Álvarez, insistió en que la diferencia entre lo que cobra un hombre y una mujer es menor en la Comunidad que en España y el resto de la Unión Europea (UE).

## PAGO DE LAS ELÉCTRICAS.

La Junta ayudará a las entidades locales menores «si lo necesitan» en caso de que sus ordenanzas para el cobro del uso de espacios públicos por las eléctricas fueran recurridas por éstas en la vía contencioso-administrativa y no tuvieran recursos para esos procesos. El vicepresidente y consejero de la Presidencia, José Antonio de Santiago-Juárez, respondió así a Luis Mariano Santos (UPL) que exigió a la Junta que «se ponga al lado de los más débiles».

## Podemos critica la incesante pérdida de autónomos

ICAL / VALLADOLID

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, sostuvo que el número de autónomos desciende en las comunidades donde la creación de empleo es mayor en esta recuperación económica. Respaldo la tesis del consejero de Empleo, Carlos Fernández Carriedo, quien consideró que la existencia de más oportunidades lleva a trabajadores por cuenta propia a convertirse en asalariados.

Mientras tanto, el portavoz de Podemos, Pablo Fernández, le recriminó que el número de autónomos no deja de bajar de forma «incesante», generándose una situación «dramática», con 3.515 menos desde mayo. Por ello, rechazó la tesis de Carriedo, que defendió Herrera por la existencia de algunos «indicios», y aseguró que el presidente de la Junta se ha convertido en el «campeón de la destrucción de autónomos».